

L'académie des Nuits

Délégation Académique à l'éducation artistique et à l'Action Culturelle
Festival des Nuits de Fourvière

DESCRIPTION & OBJECTIFS PÉDAGOGIQUES

Festival international de la Métropole de Lyon, résolument pluridisciplinaire, les Nuits font dialoguer musique, danse, théâtre et cirque, invitent des têtes d'affiches de toujours tout en faisant la part belle à la nouvelle génération.

Chaque été, en juin et juillet, le festival présente près de 130 représentations pour plus de cent soixante-cinq mille spectateurs.

Deux mois de fête, sur le site des théâtres romains de Fourvière, mais également dans la métropole de Lyon.

Depuis 2019, l'Académie des Nuits, en partenariat avec le rectorat de Lyon, offre une expérience unique à **deux groupes de collégiens de la métropole** (priorité sera accordée aux établissements REP) : une immersion d'une semaine au cœur du festival.

Cette immersion au cœur du festival a pour objectif de faire découvrir à des collégiens le monde du spectacle vivant, ses disciplines, ses modes de vie et ses métiers.

Au programme, des ateliers de pratique artistique, des rencontres avec les équipes du festival et les artistes accueillis, des visites dans des lieux culturels partenaires, et bien sûr, la venue en tant que spectateurs à certains spectacles du festival.

Ce dispositif débute en amont du festival, au printemps avec un parcours (ateliers, visites et spectacles) dans les communes de résidence des collégiens. Les familles sont également invitées à participer à certains temps de ce parcours.

Le festival prend en charge l'organisation et la logistique (ateliers, repas pendant l'immersion etc.)

L'établissement scolaire s'engage à maintenir l'implication et la présence des élèves sur toute la période ainsi qu'à faire le lien avec les familles.

CARACTÉRISTIQUES

Niveau concerné : 4^{ème}

Effectif : 15 élèves issus de classes différents

Accompagnateurs : 3 enseignants et ou CPE sur tout le temps du projet.

Logement : Les élèves sont logés dans les dortoirs du Lycée Saint Just et vivent au rythme du festival

Nombres d'heures d'intervention : environ 25h pour le parcours en amont et 4 jours plein et 4 soirées pendant l'immersion.

Horaires et rythme pendant l'immersion : Les jeunes vivent au rythme du festival. Les journées sont assez denses : début de la journée entre 9h et 10h – fin de la journée entre 22h et 24h.

Tarif de l'offre : 2500 euros (finançable Pass culture ou cité éducative)

CALENDRIER / ÉTAPES PRINCIPALES

Avant le 6 novembre : Dépôt des candidatures sur Adage

Date de notification des résultats : jeudi 14 novembre

Mercredi 27 novembre de 14h30 à 16h30 : Premier rendez-vous avec les deux établissements concernés (chefs d'établissements et enseignants impliqués dans le projet), les Nuits de Fourvière et la DAAC. Ce rendez-vous permet de préciser le projet et de créer une première rencontre entre les équipes.

Entre janvier et mai : Parcours en amont : ateliers, visites et spectacles dans la commune du collège.

Ces ateliers peuvent se dérouler en journée et soirée pour les spectacles. La temporalité des ateliers est à organiser en fonction des établissements.

Prévoir environ 25 h d'ateliers

Possibilités :

Pendant des temps de cours

En dehors du temps de cours : Vacances dans le cadre de l'école ouverte / Mercredis après-midi / Sur le dispositif 8h – 18h

Soirée pour le ou les spectacles

Dernière semaine de juin ou Première semaine de juillet : 4 jours d'immersion dans le festival.

(Une semaine par établissement)

L'immersion dure 4 jours : début de la journée entre 9h et 10h – fin de la journée entre 22h et 24h.

RÉFÉRENTS

Fanny Badey, Responsable de la médiation et des relations avec publics aux Nuits de Fourvière

Fanny.BADEY@nuitsdefourviere.fr

Aurélié Blondel, Adjointe à la Délégation académique à l'éducation artistique et à l'action culturelle.

Aurelie.blondel@ac-lyon.fr